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Актёр 
Никита 
Кологривый:
В роли Емели 
покатался 
на трёх печках 13стр.
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Будут пляжи и бассейны с подогревом
Каким станет парк «Яуза» через год, 
рассказал Сергей Собянин 2стр.

28 июля 2023 года. Мэр в парке «Яуза» общается с жителями
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Продолжается ком-
плексное благо-
устройство участков 
парка «Яуза» вдоль 

Олонецкого проезда и Су-
хонской улицы. В работах 
задействовано свыше 400 
человек и 35 единиц строи-
тельной техники. Все рабо-
ты здесь планируют завер-
шить к сентябрю. 

Обновят 
экотропы 

и смотровые 
площадки

По словам побывавше-
го в парке Сергея Собяни-
на, работы по комплекс-
ной реконструкции бере-
гов реки Яузы город начал 
в 2017 году.

— Самый большой по-
лучился в Москве парк — 
20 километров. Туда и об-
ратно — 40 километров, это 
уже марафонский забег, — 
отметил мэр.

Он напомнил, что зна-
чительная часть берегов 
Яузы уже благоустроена. 
В частности, завершены 
работы вдоль Лазорево-
го, Чукотского и Тенисто-
го проездов, улиц Запо-
ведной и Северодвинской, 
Широкой и Енисейской, 
в районе парка «Сад  бу-
дущего», в пойме прито-
ка Яузы — реки Чермян-
ки в районе Юрловского 
проезда и проезда Деж-
нёва, а также улицы Му-
соргского. Общая площадь 
благоустройства  состави-
ла  223,8 га. По сути, это 

у же крупнейший парк 
столицы.

В целом в нынешнем году 
работы в парке «Яуза» про-
ходят вдоль улиц Сухон-
ской и Сельскохозяйствен-
ной, на Олонецком проезде 
и возле Ростокинского ак-
ведука. Общая площадь об-
новлённой территории со-
ставит около 118 га. 

Вдоль Сухонской ули-
цы и со стороны Олонец-
кого проезда по парку про-
кладывают велосипедный 
маршрут. Дорожки станут 
частью единого бегового 
и велосипедного маршру-
та вдоль берегов Яузы. Его 
общая длина после завер-
шения работ составит по-
рядка 20 км.

Также в районе проведе-
ния благоустройства об-
новят экотропы и смотро-
вые площадки по берегам 
реки, на  Сухонской ули-
це отремонтируют откры-
тую летнюю сцену, партер 
для проведения концертов 
и фестивалей, обустроят 
16 детских и 24 спортив-
ные площадки, а также 
три площадки для выгу-
ла собак.

Все работы этого года в 
парке «Яуза» планируют за-
кончить в сентябре.

Будем 
загорать у реки
В 2024 году город намерен 

завершить реконструкцию 
участка вдоль Сельскохо-
зяйственной улицы, а так-
же начать работы на берегах 
Яузы на Чукотском проезде.

Также мэр рассказал о 
планах по строительству 
пляжных зон вдоль реки 
Яузы:

— Мы хотим сделать не-
сколько пляжных зон и бас-
сейнов с подогревом вдоль 
Яузы. Сделаем штук пять. 
Так, чтобы можно было ни-
куда не ездить и загорать 
в Москве.

В парке «Яуза» будет новый веломаршрут
При благоустройстве на Сухонской улице также отремонтируют открытую летнюю сцену

В планах 
на 2024 год — 

сделать 
пляжные зоны 
и бассейны 
с подогревом
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Общая длина велосипедного и бегового маршрута после завершения работ составит порядка 20 км
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На сцене можно будет проводить концерты и фестивали

На строящейся станции «Ях-
ромская» Люблинско-Дмитров-
ской линии завершён монтаж пан-
но, посвящённого празднованию 
800-летия Москвы в 1947 году (ря-
дом расположена улица 800-летия 
Москвы). 

«В 1947 году столице исполни-
лось 800 лет, и к юбилею готови-
лись с большим размахом. Про-
вели послевоенное благоустрой-
ство. Ко Дню города заложили 
знаменитые сталинские высотки 
и памятник Юрию Долгорукому. 
Провели грандиозный спортив-
ный праздник на стадионе «Ди-
намо». Вечером дали салют», — 
написал в своём телеграм-канале 

мэр Москвы  Сергей   Собянин.
Авторы работы — архитекторы 

Николай Шумаков и Александр 
Некрасов, художник Александр 
Рукавишников. Кстати, послед-
ний — автор панно «Битва Руси», 
украшающего стены станции 
БКЛ «Электрозаводская».

Панно на «Яхромской» протя-
нулось на 160 метров стены вдоль 
путей, ведущих в центр столицы. 
На алюминиевых панелях изобра-
жены 22 сюжета, переходящих из 
одного в другой. Например, мож-
но увидеть подготовку столицы к 
празднику: рабочий в люльке на 
фоне сталинской высотки чинит 
уличный фонарь. На другой части 

композиции — танцующие мо-
сквичи и памятник Юрию Дол-
горукому в окружении залпов са-
люта. Также на панно есть… сло-
ны! Они вместе с цирковыми ар-
тистами участвовали в празднике 
у стадиона «Динамо». Об этом в 
своём «Русском дневнике» писал 
знаменитый американский пи-
сатель Джон Стейнбек, ставший 
одним из почётных гостей празд-
ника.

Кстати, до этого день рожде-
ния столицы праздновали все-
го раз: в январе 1847 года. А век 
спустя празднование перенесли 
на 2 сентября, совместив с юби-
леем Бородинского сражения. 22 сюжета панно плавно перетекают один в другой

m
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На станции метро «Яхромская» установили грандиозное панно
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Рядом с улицей Фонвизина 
появился вокзал

Новый вокзал улучшит транспортное обслуживание жителей Бутырского, Тимирязевского и других районов
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Мэр Москвы Сергей 
Собянин приехал к кон-
трактникам перед их от-
правкой к месту службы в 
Вооружённых силах РФ. 
Встреча прошла в едином 
городском пункте отбора 
на конт рактную службу на 
улице Яблочкова.

Мэр поздравил одного 
из участников встречи с 
присвоением офицерско-
го звания. 

— Сегодня издан приказ 
министра обороны. Хотел 
поблагодарить тебя и ребят 
за то, что выбрали службу 
по контракту, за такой вы-
бор и самоотверженную ра-
боту. Спасибо. Удачи вам, 
ребята! — обратился он к 
молодому лейтенанту и его 
будущим сослуживцам. 

Мэр напомнил, что еди-
ный пункт отбора на воин-
скую службу по контрак-
ту был открыт в Москве 
1 апреля.

— Отсюда начинается 
ратный путь москвичей, 
выбравших для себя в столь 
сложное время важную ра-
боту — защищать Отече-
ство, — сказал он. 

Также Сергей Собянин 
проверил ход строитель-
ства нового здания Объ-
единённого военного ко-
миссариата Москвы в Се-
веро-Восточном округе. 
Как доложил ему военный 
комиссар Максим Локтев, 
в строящемся корпусе пла-
нируют разместить военко-
маты Бутырского, Остан-
кинского и Бабушкинско-
го районов СВАО. 

Строительство девяти-
этаж ного здания военко-

мата было начато в июне 
2023 года. Завершить ра-
боты планируют весной 
2024-го.

— Будем и дальше по-
могать Военному комис-
сариату Москвы в разви-
тии материально-техни-
ческой базы: в ближайшие 
годы проведём капремонт 
порядка 40 зданий, — со-
общил Сергей Собянин.

Общая площадь нового 
военкомата составит око-
ло 13 тысяч  кв. метров. На 
первом этаже разместят 
окна приёма с информа-
ционными стойками и си-
стемой электронной очере-
ди, кабинеты индивидуаль-
ного приёма граждан.

На втором, третьем и 
четвёртом этажах будут 
кабинеты врачей при-
ёмной комиссии и класс 
профессио нального отбо-
ра на воинскую службу. 
На пятом этаже — адми-
нистративные кабинеты и 
актовый зал на 90 мест. На 
шестом, седьмом и вось-
мом этажах — специали-
зированные кабинеты для 
оформления граждан на 
военную службу. 

Сейчас на стройплощад-
ке установлены сваи, ко-
лонны и перекрытия до 
девятого этажа включи-
тельно. Ведутся работы 
по строительству транс-
форматорной подстан-
ции, устройству инженер-
ных коммуникаций. Нача-
та внутренняя отделка по-
мещений.

На строительстве объек-
та задействованы 250 чело-
век и 16 единиц техники.

Сергей Собянин поздравил одного из участников встречи 
с присвоением офицерского звания
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За пять месяцев Москва увеличила выпуск еды и одежды
Обрабатывающие пред-

приятия Москвы за пять 
месяцев увеличили вы-
пуск продукции на 11,1%. 
Например, с января про-
изводство одежды выросло 
на 36,6%, обуви — на 30%, 
пищевых продуктов — на 

23,6%. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в своём те-
лег    рам-канале.

«Компании ак тивно 
увеличивают долю оте-
чественного оборудова-
ния и сырья. Мы помога-
ем в этом. Сегодня город-

ские программы поддерж-
ки включают больше 20 
мер и набор антикризис-
ных инструментов», — на-
писал мэр.

Кроме того, 67 столич-
ных предприятий име-
ют статус промышлен-

ного комплекса. Это даёт 
им возможность получать 
налоговые льготы и разви-
вать производство. В це-
лом же объём промышлен-
ного производства в Мо-
скве за пять месяцев уве-
личился на 9,4%.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Мария Горбунова, Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Мэр встретился 
с бойцами-контрактниками 

в городском пункте 
на улице Яблочкова

На 1-м Московском 
центра льном ди-
аметре после ре-

конструкции открыт го-
родской вокзал Тимиря-
зевская МЦД-1. По сло-
вам мэра Москвы Сергея 
Собянина, он улучшит 
транспортное обслужи-
вание жителей Бутырско-
го, Тимирязевского и дру-
гих районов.

Современные 
залы, эскалаторы, 

лифты
Мэр напомни л, что 

движе ние электричек по 
МЦД-1 было запущено в 
2019 году. Однако выясни-
лось, что железнодорожная 
станция устарела, и было 
принято решение её пере-
строить.

— Мы постепенно на базе 

таких транспортных узлов 
между метро и железной до-
рогой строим настоящие го-
родские вокзалы, которые 
нисколько не хуже станций 
метро: с эскалаторами, лиф-
тами, кассовыми залами, 
торговыми залами. Соеди-
няем метро и железную до-
рогу и разные мик рорайоны 
пешеходными переходами. 
Такой классный городской 
вокзал!  Я думаю, здесь будет 
комфортно, — сказал мэр 
Москвы во время открытия 
вокзала.

Без остановки 
движения 
поездов

Работы на Тимирязев-
ской велись круглосуточ-
но, без остановки движения 
поездов. Для этого возве-
ли временные платформы 

и мост над железнодорож-
ными путями.

Сейчас ж/д станция Ти-
мирязевская — это совре-
менный городской вокзал. 
Две новые платформы обо-
рудованы навесами, инфор-
мационными табло, лавоч-
ками и стойками SOS. Под-
земный пассажирский ве-
стибюль соединяет вокзал 
со станцией метро «Тими-
рязевская»; есть выходы 
к Дмитровскому шоссе, к 

улицам Яблочкова и Фон-
визина. Как попасть в нуж-
ную точку, подскажут эле-
менты навигации. В вести-
бюле установлены турни-
кеты, открыты кассы, есть 
туалеты.

Теперь пассажиры могут 
делать пересадку между ме-
тро и МЦД-1 за несколько 
минут, не выходя на ули-
цу. Путь сократился в два 
раза — со 120 до 60 метров.

Отремонтировали 
старый переход
По вестибюлю можно не 

только пройти к поездам, 
но и перейти на другую сто-
рону железной дороги. Кро-
ме того, горожане смогут  
пользоваться старым под-
земным переходом, кото-
рый после реконструкции 
стал комфортнее.

Путь 
от станции 

метро 
до МЦД-1 
сократился 
в два раза

После реконструкции открыта станция МЦД-1 Тимирязевская



4 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   26 (833) июль 2023ВЫБОРЫ

МГИК утвердил правила 
электронного голосования

Мосгоризбирком утвер-
дил порядок дистанционно-
го элект ронного голосования 
на выборах мэра Москвы и де-
путатов Троицкого и Новомос-
ковского округов, которые 
пройдут с 8 по 10 сентября 
2023 года. 

По словам заместителя 
председателя МГИК Дмитрия 
Реута, при проведении голосо-
вания традиционно будут ис-
пользованы технологии, кото-
рые полностью исключат воз-
можность изменения получен-
ных итогов волеизъявления, в 
дни выборов будут проводить 

контрольные распечатки хода 
голосования в общественном 
штабе по наблюдению за выбо-
рами, а избиратели смогут на-
блюдать за ДЭГ на специаль-
ном сайте в Интернете. 

Как отметил Реут, новше-
ством будет использование 
на избирательных участках 
терминалов дистанционного 
электронного голосования.  

— Терминалы будут двух ви-
дов: стационарные для голо-
сования на участке и перенос-
ные для надомного голосова-
ния, — пояснил он. 

Олег ДАНИЛОВ

С москвичами встретилась 
главврач 52-й больницы

Главный врач ГКБ №52 
Марьяна Лысенко, дове-
ренное лицо Сергея Со-
бянина, провела в обще-
ственном штабе его под-
держки открытую встре-
чу, посвящённую новым 
стандартам в столичном 
здравоохранении. Она рас-
сказала, что научные ис-
следования поддержива-
ются Правительством Мо-
сквы с помощью грантов, 
и сегодня медицина, суще-
ствующая в столице, от-
личается от той, что была 
13 лет назад. К примеру, в 
2010 году высокотехноло-
гичную медпомощь в го-

родских стационарах по-
лучили около 2 тысяч па-
циентов, а сейчас этот по-
казатель составляет около 
100 тысяч человек в год.

Андрей ТОМЦЕВ
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В общественном штабе 
поддержки Сергея Собя-
нина, кандидата на пост 
мэра, вручили почётные 
грамоты и благодарствен-
ные письма участницам 
ассоциации «Женщины 
в погонах». Награждение 
было приурочено к празд-
нованию Дня сотрудника 
органов следствия. 

 — Восхищает, что у нас 
в Москве женщины в по-
гонах любят своё дело, 
живут своим делом. Со-
временная женщина вы-
зывает искреннее восхи-
щение, — сказал депутат 
Госдумы Анатолий Вы-
борный.

Как отметила предсе-
датель попечительского 
совета ассоциации «Жен-
щины в погонах», полков-
ник Вооружённых сил 
РФ, сенатор РФ Инна Свя-
тенко, Москва даёт рав-
ные возможности абсо-
лютно всем.

 — У нас есть возмож-
ности женщине стать ма-

шинистом в метрополите-
не, что раньше было про-
сто невозможно. Мы ви-
дим женщин в небе над 
Москвой, в Московском 
авиационном центре. Мы 
видим женщин, которые 
несут службу в федераль-
ных органах, в силовых 
структурах. Всё это по-
зволяет в Москве женщи-
не работать на равных, — 
сказала Святенко.

Олег ДАНИЛОВ
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В общественном штабе 
поддержки Собянина 

наградили женщин в погонах 

Кандидаты в мэры проводят встречи с избирателями
Председатель Комис-

сии Мосгордумы по науке 
и промышленности, канди-
дат от КПРФ Леонид Зюга-
нов провёл встречу с предста-
вителями городского регио-
нального отделения обще-
российской общественной 

организации «Дети войны».
Вице-спикер Госдумы, кан-

дидат от ЛДПР Борис Черны-
шов провёл встречу с участни-
ками творческого объедине-
ния «Круг» — предприятия, 
которое даёт работу людям с 
нарушениями слуха и зрения. 

Вице-спикер Госдумы, кан-
дидат от партии «Новые люди» 
Владислав Даванков обсудил с 
избирателями Ломоносовского 
района работу местной управ-
ляющей компании.

Первый зампред руководи-
теля фракции партии «Спра-

ведливая Россия — Патрио-
ты — За правду» Дмитрий Гу-
сев заявил, что будет поддер-
живать требование жителей 
района Щербинка не закры-
вать местную школу искусств.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Осенью во время голо-
сования на очеред-
ных выборах мэра 
Москвы избирате-

ли смогут выполнить свой 
гражданский долг и лично 
придя на участок, и в режи-
ме онлайн. 

ДЭГ поможет 
сэкономить время

По мнению Александра 
Кононова, члена Ассоци-
ации футурологов и экс-
перта Российской акаде-
мии наук, дистанционное 
электронное голосование 
(ДЭГ) делает процесс воле-
изъявления комфортным. 
Он уверен, что увеличение 
в 200 раз за четыре года чис-
ла тех, кто голосует в дис-
танционном формате, свя-
зано с высоким  уровнем за-
нятости населения.

— У  всех дела, некогда. 
Поэтому, естественно, вы-
бирается путь экономии вре-
мени, — пояснил эксперт.

По его мнению, установ-
ка на участках специаль-
ных терминалов для голо-
сования — это большой шаг 
вперёд и удобный инстру-
мент волеизъявления. 

— Если у человека нет 
своего компьютера или 
смартфона,  такая система  
позволяет решить пробле-
му, — говорит он.

Просто и удобно
В том, что дистанцион-

ное электронное голосова-
ние делает процедуру воле-
изъявления более удобной, 
уверен и заместитель ди-
ректора по разви тию груп-
пы компаний E Terra Media 
Тимофей Савин. 

— Это связано с доступ-
ностью, с тем, что челове-
ку не нужно никуда идти, 
вста вать с дивана. Он мо-
жет прос то зайти в Интер-
нет, перейти по ссылке и 

проголосовать, — говорит 
эксперт.

Он также поддержал идею 
размещения на избиратель-
ных участках терминалов, 
с помощью которых мож-
но голосовать. Ведь это даёт 
возможность выполнить 
свой гражданский долг на 
любом участке, а не только 
по месту регистрации.

Создаёт новые 
возможности

Как отмечает депутат 
Мосгордумы Ольга Мель-
никова, ДЭГ расширяет 
возможности москвичей в 

реа лизации избирательно-
го права.  

— Статистика показы-
вает, что благодаря голо-
сованию онлайн всё боль-
шее число избирателей ре-
ализуют свои права, – ска-
зала она. 

Мельникова напомнила, 
что в этот раз специальные 
электронные терминалы 
планируют использовать 
и во время надомного го-
лосования.

— Современные техно-
логии позволяют сделать 
для слабовидящих шрифт 
побольше. И человек чётко 
видит, куда поставить свою 

галочку,  — сказала депутат.
По словам депутата Мос-

гордумы Людмилы Гусе-
вой, дистанционное голо-
сование набирает популяр-
ность.

 — Москва — безусловный 
лидер в применении циф-
ровых технологий. Жите-
ли нашего города привык-
ли записываться к врачу он-
лайн, проверять электрон-
ный дневник, передавать 
показания счётчиков через 
Интернет, — сказала она. 

Голоса считает 
компьютер

По мнению депутата 
Мосгордумы Кирилла Щи-
това, ДЭГ уже хорошо себя 
зарекомендовало.  А модер-
низация системы голосова-
ния — естественный про-
цесс для столицы.

— В сфере получения со-
циальных услуг москвичи 
уже привыкли к электрон-
ным форматам. И выборы 
не  должны  быть архаич-
ной, отстающей отраслью,  
— уверен он.

По мнению заместителя 
председателя Комитета Гос-
думы по строительству и жи-
лищно-коммунальному хо-
зяйству Светланы Разворот-
невой, система ДЭГ надёжна 
с точки зрения достоверно-
сти результатов, аргументы  
оппозиции против  её ис-
пользования не выдержива-
ют никакой критики — ведь 
при таком способе голоса 
не считаются вручную, всё 
делают компьютеры, риск 
ошибки минимален.

— Человек  может перепу-
тать и поставить в бумаж-
ном бюллетене две галочки, 
такой бюллетень признаёт-
ся недействительным. Но 
в случае электронного го-
лосования система не про-
пустит такой бюллетень, — 
пояснила депутат.

Олег ДАНИЛОВ

ДВЕ ГАЛОЧКИ 
компьютер не пропустит

Установка на участках 
специальных терминалов — 
тоже большой шаг вперёд

На выборах мэра Москвы можно будет 
как лично прийти на участок, так и отдать свой голос онлайн
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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Недавно в Капустинском 
пруду утонул мужчина. Как 
известно, во всех водоёмах 
нашего округа, включая Капу-
стинский пруд, купаться запре-
щено. Во всей Москве можно 
совершить омовение только в 
девяти прудах, сообщает сайт 
столичного управления Роспо-
требнадзора.

И это далеко не един-
ственная мера. Многое де-
лается для того, чтобы от-
вадить купальщиков, кото-
рым неймётся окунуться в 
запретные воды. По периме-
тру водоёмов устанавливают 
ограждения, запрещающие 
знаки. Проводятся рейды. 
СМИ, в том числе и «Звёзд-
ный бульвар», регулярно пу-
бликуют соответствующие 
материалы. Однако любите-
ли искушать судьбу не пере-
водятся. Возникает вопрос: 
почему? Винить во всём зе-
лёного змия не приходится, 
ведь тонут в том числе и со-
вершенно трезвые люди.

Трагический случай на Ка-
пустинском вызвал дискус-
сию в группе «Наше Свибло-
во М125». Одни негодовали: 
купаться в пруду запрещено, 
а всё равно лезут в воду! Дру-
гие с ними не соглашались, 
мол, что ж теперь, вообще не 
искупаться? Сразил аргумент 
одного из участников дискус-
сии: «Я в этом пруду купался 
неоднократно, и ничего,  до 
сих пор живой». Вот именно 
— до сих пор.

Но что удивило: тех, кто от-
стаивал право на купание там, 
где это запрещено, оказалось 
больше, чем их разумных оп-
понентов.

Не кроется ли главная 
причина трагических случа-
ев — и не только на воде — 
в терпимом отношении к на-
рушению всяческих запретов 
и правил? Между тем поза-
ботиться о собственной без-
опасности — в наших с вами 
силах. Надо только почаще 
подключать здравый смысл 
и инстинкт самосохранения. 

Конечно, уйти под воду мож-
но и в разрешённом месте. 
Судьба — злодейка, ногу мо-
жет свести и у бывалого плов-
ца. Но всё же гораздо больше 
шансов, что вас успеют вы-
тащить там, где дежурят спа-
сатели.

Однако капустинский уто-
пленник наверняка об этом 
не думал…

Игорь 
Минаев,
ведущий 
редактор «ЗБ»

С того света 
не вынырнешь

С 5 августа в семи поликлиниках окру-
га начинается капремонт. Медучрежде-
ния будут полностью модернизированы 
и начнут соответствовать новому мо-
сковскому стандарту. Во время капре-
монта пациентов будут обслуживать в 
ближайших филиалах тех же поликлиник.

В детской городской поликлини-
ке №99 капремонт проведут сразу 
в двух филиалах — №3 на 9-м пр. 
Марьиной Рощи, 6, и №2 на Ста-
роалексеевской ул., 18.

— После капремонта будет полно-
стью обновлено медицинское обору-
дование. Кабинеты станут просторнее, 
будут устроены комфортные зоны от-
дыха для пациентов и врачей и даже 
буфет, — рассказала главный врач 
ДГП №99 Анастасия Рубцова. 

Маленькие пациенты из Марьиной 
рощи будут обслуживаться на ул. Ака-
демика Комарова, 1г, а со Староалек-
сеевской улицы их направят в голов-
ное здание поликлиники — на ул. Ка-
саткина, 9, стр. 2, которое было по-
строено в прошлом году.

Обе принимающие поликлиники 
находятся в удобной транспортной 
доступности. Не придётся ездить в 
другие районы.

С 5 августа капремонт начинается в 

диагностическом центре №5, филиал 
№2, на Мурановской ул., 10а, стр. 1.

— Мы постарались сделать так, что-
бы во время ремонта пациентам не 
пришлось ездить в другие районы, — 
сказал главный врач Павел Гуляев.

Совсем скоро заканчивается ка-
питальный ремонт в филиале №3 на 
Шенкурском пр., 8а.

— Медучреждение уже капитально 
отремонтировано. Сюда вернутся и 
«родные» пациенты, и посетители фи-
лиала №2. Мы тщательно проработа-
ли расписание, и теперь все пациен-

ты останутся в своем районе, — доба-
вил главврач.

Обновиться предстоит поликлинике 
№12 — головному зданию на ул. Ака-
демика Комарова, 5, корп. 1, и фили-
алу №1 на ул. Касаткина, 7. Приём бу-
дут вести те же врачи.

— Жители районов Алексеевский и 
Марфино после капремонта увидят со-
временнейшую и комфортную поликли-
нику, оснащённую новым цифровым 
оборудованием, — отметила главный 
врач Марина Курняева. — Мы постара-
лись максимально удобно распреде-

лить пациентов — так, чтобы во время 
капитального ремонта они продолжи-
ли ходить к своим привычным врачам.

Приём пациентов головного здания 
будет осуществляться в филиале №4 на 
ул. Яблочкова, 3а, стр. 1. Пациентов 1-го 
филиала будут обслуживать в филиалах 
по адресам: Рижский пр., 1/5; ул. Доку-
кина, 11, стр. 2; ул. Бажова, 11, корп. 3.

В округе после капремонта уже вер-
нулись к плановому приёму пациен-
тов врачи семи поликлиник — четырёх 
взрослых и трёх детских. Это полно-
стью модернизированные медучреж-
дения с широким спектром лечебных 
и диагностических возможностей. 

Всего в СВАО с 5 августа капремонт 
начинается в поликлиниках:
• №218, филиал №4, ул. Грекова, 12;
• №125, Костромская ул., 14;
• №12, ул. Академика Комарова, 5, 

корп. 1;
• №12, филиал №1, ул. Касаткина, 7;
• №99, филиал №2, Староалексеев-

ская ул., 18;
• №99, филиал №3, 9-й пр. Марьиной 

Рощи, 6;
• ДЦ №5, филиал №2, Мурановская 

ул., 10а, стр. 1.
Ольга СОКОЛОВА

В августе в СВАО начинается 
обновление семи поликлиник
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Победителем четвёр-
того конкурса на 
лучший туристиче-
ский маршрут «По-

кажи Москву!» стал житель 
Лианозова Андрей Горбачёв 
с маршрутом «Под Москвой 
по Большой кольцевой. За-
гадки БКЛ». 

— Я выбрал маршрут по 
БКЛ, потому что убеж-
дён: самые лучшие стан-
ции — там. 

Андрей выбрал для экс-
курсии десять самых ин-
тересных, на его взгляд, 
станций, в том числе «Са-
вёловскую» и «Марьину 
Рощу». 

— На каждой станции я 
подготовил  для экскур-
сантов небольшой квест, 
— рассказывает он. — На-
пример, на «Савёловской» 
прошу сказать, в чём уни-
кальность оформления 
станции. Оказывается, что 
это одна из трёх станций, 
в названии которых ис-
пользуется буква «ё». Так-
же на платформе пассажи-
ры могут увидеть «скелет» 
станции — чугунные тю-
бинги, защищающие тон-
нели от подземных вод.

Затем А н дрей про-

сит рассказать о станции 
«Марьина Роща». 

— Здесь много интерес-
ного. Например, длина 
эскалаторов — 130 метров. 
Это рекорд для московско-
го метро. Колонны на плат-

форме напоминают тради-
ционные русские «пузатые» 
чайники, — говорит Ан-
дрей. — А вестибюль укра-
шают шары диаметром 2,5 
метра — такого нет больше 
ни на одной станции.

Записать текст экскур-
сии своим голосом для Ан-
дрея не было проблемой, 
ведь он по профессии учи-
тель истории. Давно увле-
кается краеведением. Ан-
дрей любит кататься на ве-
лосипеде, поэтому первый 
его маршрут был велоси-
педный — по Лианозову.

— Я садился на велоси-

пед и весь маршрут в семь 
километров проезжал не-
сколько раз, замеряя хро-
нометраж экскурсии, — 
рассказывает он. 

Также Андрей увлекает-
ся творчеством советских 
поэтов. 

— В институте я писал 
диплом о творчестве Вла-
димира Высоцкого, — рас-
сказывает историк. — Из-
учаю творчество шести-
десятников — Евгения 
Евтушенко, Андрея Воз-
несенского. 

Андрей хочет создать 
экскурсионный маршрут 
по литературной Москве 
Серебряного века, посвя-
щённый Александру Блоку 
и Анне Ахматовой. 

Ирина 
ЛЬВОВА

«Колонны напоминают чайники»
Историк из Лианозова победил на конкурсе туристических маршрутов

В ходе капремонта в поликлиниках установят новейшее оборудование
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На каждой 
станции 

участников 
экскурсии 

ожидает квест

Андрею Горбачёву очень нравится станция БКЛ  «Марьина Роща»
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С 1 августа по 10 сентя-
бря пройдёт 13-й Мо-
сковский урбанисти-
ческий форум. Ка-

кую программу приготови-
ли для гостей, выяснял «ЗБ». 

Гостей ждут 
на четырёх 
площадках

Культурная программа 
будет проходить на четырёх 
основных городских пло-
щадках: в парке «Зарядье», 
олимпийском комплексе 
«Лужники», в «Манеже» 
и Гостином Дворе.

К примеру, на территории 
«Лужников», в павильоне 
«Куб» столичного Комите-
та по туризму, гости фору-
ма смогут увидеть, как ме-
нялась Москва за послед-
ние 12 лет. На первом эта-
же можно будет посмотреть 
сенсорное шоу «Почувствуй 
свой город» и короткоме-
тражный фильм «Москва, 
я люблю тебя». В нём раз-
витие столицы представят 
через призму отношений 
влюблённых. 

На втором этаже располо-
жатся инсталляции «Ком-
форт и развлечения», «Здо-
ровье, образование и со-
циальная защита», «Мо-
бильность и технологии», 
«Цифровые сервисы Мо-
сквы», «Туризм — драйвер 
экономики города», посвя-
щённые достижениям го-
родского хозяйства.

А в Гостином Дворе го-
стям форума предложат 
послушать музыку своего 
сердца. Прикасаясь к спе-
циальному экрану, можно 

будет записать ритм сво-
его сердца и даже создать 
из него уникальную ме-
лодию. Использовать му-
зыкальную инсталляцию 
смогут несколько человек 
одновременно. Пока один 
будет передавать свой сер-
дечный ритм, другие доба-
вят к нему различные зву-

ки, в результате чего полу-
чится совместная мелодия. 
Музыкальную композицию 
можно скачать.

Площадка в Гостином 
Дворе будет работать еже-
дневно с 9.00 до 22.00. Вход 
свободный.

В «Лужниках» 
будет много 

музыки
В «Лужниках» участни-

ков форума будут развле-
кать певцы, музыканты и 
диджеи — победители сто-
личного конкурса «Улич-
ный артист в парках». Их 

выбирали из числа тех, кто 
успешно выступал в парках 
и на улицах нашего города. 

Зрителей ж ду т сеты 
электронной музыки, вы-
ступления брасс-бэндов, 
кавер-групп и инстру-
ментальных коллективов, 
а также концерт «Детские 
песни о главном», в рамках 
которого участники про-
екта исполнят популяр-
ные песни из советских 
фильмов и мультфильмов 
в современных аранжиров-
ках. Гости также услышат 
нео классику, музыкаль-
ную поэзию и фолк-рок 
в авторских обработках.

А в «Сокольниках» по 
вечерам будут проходить 
баттлы и мастер-классы по 
созданию музыки одним 
только голосом, мини-чем-
пионаты по современным 
видам танца и шоу бараба-
нов. Украшением програм-
мы станут артисты улич-
ных театров, живые статуи, 
акробаты и фокусники. 

В Гостином Дворе 
откроется 

офис будущего
Как рассказала замести-

тель мэра Москвы Ана-
стасия Ракова, в Гостином 

Дворе во время форума бу-
дет работать экспозиция 
«Офис будущего». 

 — В 2019 году мы нача-
ли масштабную трансфор-
мацию службы занятости 
в столице. На Московском 
урбанистическом форуме в 
Гостином Дворе посетите-
ли смогут узнать больше о 
городских сервисах для эф-
фективного трудоустрой-
ства, — пояснила она. 

Здесь расскажут о дав-
но известных и новых про-
фессиях, важных для клю-
чевых отраслей экономики 
Москвы: в первую очередь о 
вакансиях в промышленно-
сти и на транспорте, в сфе-
ре информационных тех-
нологий и безопасности, 
в туристическом бизнесе, 
торговле, образовании, 
строительстве, жилищно-
коммунальном хозяйстве 
и здравоохранении.

Кроме того, на выставке 
представят профессии, ко-
торые останутся востребо-
ванными в ближайшие де-
сятилетия. В их числе учи-
тель, врач, спасатель, ма-
шинист поезда, архитектор, 
повар, электромонтажник, 
электрик и другие. А тем, 
кто стремится освоить но-
вые и трендовые направле-
ния, расскажут о профес-
сиях будущего,  например 
связанных с робототех-
никой. 

Андрей ТОМЦЕВ

С 5 по 11 августа в парке 
«Зарядье» в рамках Москов-
ского урбанистического фо-
рума пройдёт Неделя финан-
совой грамотности — просве-
тительский марафон с исполь-
зованием интерактивных 
форматов. Москвичи и гости 
столицы смогут повысить уро-
вень финансовой грамотности 
и получить полезные практи-
ческие советы экспертов. Об 
этом сообщила министр Пра-
вительства Москвы, руководи-
тель городского Департамен-
та финансов Елена Зяббарова.

Московский урбанистиче-
ский форум проводится в сто-

лице с 2011 года. В этом году 
он станет самым масштаб-
ным в своей истории.

— Впервые в программе фо-
рума — тема финансовой гра-
мотности. Жителей столицы 
ждут лекции, игры, мастер-
классы, консультации экспер-
тов, цифровые выставки и ки-
нолектории. Всего запланиро-
вано более 50 просветитель-
ских мероприятий. Провести 
время с пользой можно бу-
дет всей семьёй — для детей 
мы подготовили специальную 
программу: уроки, игры, кви-
зы, просмотр познавательных 
мультфильмов. Приглашаем 

всех поучаствовать в Неделе 
финансовой грамотности! — 
отметила Елена Зяббарова.

Неделя финансовой гра-
мотности будет посвящена 
самым актуальным вопро-
сам личных финансов: как 
планировать семейный бюд-
жет, что должен знать начи-
нающий инвестор, как избе-
жать спонтанных покупок, ка-
кими преимуществами обла-
дает специальный налоговый 
режим для самозанятых, как 
защитить свои сбережения от 
мошенников и многое другое.

Перед гостями выступят 
эксперты Центра финансо-

вой грамотности города Мо-
сквы, Московской биржи, ГУ 
Банка России по ЦФО, УФНС 
России по городу Москве, 
крупнейших банков и одной 
из ведущих страховых ком-
паний, консультационного 
центра граждан АО «ДОМ.
РФ», Научно-исследователь-
ского финансового институ-
та Минфина России, Феде-
рального фонда по защите 
прав вкладчиков и акционе-
ров, Московской торгово-про-
мышленной палаты, Обще-
российской общественной ор-
ганизации малого и среднего 
предпринимательства «ОПО-

РА РОССИИ», АНО «Диалог», 
Ассоциации развития финан-
совой грамотности, МГУ им. 
М.В.Ломоносова, а также ли-
деры общественного мнения.

Иван ПЕТРОВ

Мероприятия пройдут 
в павильоне «Заповедное 
посольство» и в малом зале 
Московского концертного 
зала «Зарядье». 
Подробности — на сайте 
МУФ-2023 mosurbanforum.ru, 
на портале «Открытый 
бюджет города Москвы» 
budget.mos.ru и в телеграм-
канале Департамента 
финансов Москвы 
t.me/budgetmos

Авторские экскурсии по 
исторической Москве прове-
дёт один из самых авторитет-
ных историков-москвоведов, 
победитель конкурса «Мо-
сковский гид» Георгий Маке-
ев. Экскурсии в рамках Мо-
сковского урбанистическо-
го форума организует Фонд 
капитального ремонта мно-
гоквартирных домов города 
Москвы.

Предварительной записи 
не требуется, необходимо в 
указанные даты подойти 2, 8, 
15, 29 августа и 5 сентября 
в 12.00 к месту старта — до-
ходному дому А.Д.Сидамона-
Эристова, расположенному 
по адресу: ул. Малая Брон-
ная, 31/13.

Легендарный дом, у кото-
рого начнётся экскурсия, вы-
полнен в неоклассическом 
стиле по проекту архитектора 
Виктора Величкина. Одним 
из знаменитых жителей дома 
был советский писатель Ни-
колай Смирнов-Сокольский.

Подробности на сайте 
mosurbanforum.ru

Приходите 
на экскурсии 

по исторической 
Москве

Сочинить мелодию 
в ритме своего сердца

И что ещё 
можно сделать 
на Московском 
урбанфоруме

Гости форума получат много полезной информации, их ожидает насыщенная культурная программа
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Украшением 
программы 

станут артисты 
уличных 
театров

В парке «Зарядье» пройдёт Неделя финграмотности 
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На  своём сайте 
sobyanin.ru Сергей 
Собянин расска-
зал о комплексном 

развитии Бутырского, Мар-
фина и Марьиной рощи по 
программе «Мой район».

Невзирая 
на геологические 

условия
В этих районах активно 

развивается сеть пассажир-
ского транспорта. Сегодня 
здесь сходятся метро, МЦК 
и МЦД-1, а также Аэроэк-
спресс и маршруты назем-

ного транспорта. Мэр рас-
сказал, как шла прокладка 
северного радиуса Люблин-
ско-Дмитровской линии 
метро: «Стройка велась в 
тяжёлых геологических 
условиях, на большой глу-
бине. В результате местные 
жители получили комфорт-
ный доступ к самому ско-
ростному виду городского 
транспорта. Среди станций 
«салатовой» ветки — «Бу-
тырская», «Фонвизинская», 
«Петровско-Разумовская», 
«Окружная».

В этом году полностью 
вступила в строй БКЛ. 

К ру п н ы й т ра нспор т-
ный узел «Рижская» объ-
единяет две линии метро, 
МЦД-2 и Рижский вокзал. 
В перспективе здесь  откро-
ются платформы ещё двух 
диаметров наземного метро 
— МЦД-3 и МЦД-4.

Со станции БКЛ «Ма-
рьина Роща» можно пере-
йти на Люблинско-Дми-

тровскую линию и МЦД-2. 
Осенью появится пересад-
ка на МЦД-4.

Комфортный подъезд 
транспорта к станциям ме-
тро «Окружная» и «Влады-
кино» обеспечила транс-
портная связка Северо-За-
падной хорды и основного 
участка Московского ско-
ростного диаметра. Ведёт-

ся строительство надземно-
го перехода через МЦД-1 
и Дмитровское шоссе: бу-
дет удобный путь от ули-
цы Всеволода Вишневско-
го к поликлинике на улице 
Яблочкова. Ещё один под-
земный переход — через ж/д 
пути и Дмитровское шос-
се — появится в этом году 
возле дома 29.

Новые школы 
и детсады

В Бутырском районе на 
улице Яблочкова открыли 
новую детско-взрослую по-
ликлинику. Ещё одна новая 
детская поликлиника при-
нимает пациентов в Марфи-
не на улице Академика Ко-
марова. На 9-м проезде Ма-
рьиной Рощи завершается 
комплексная реконструк-
ция филиала №5 поликли-
ники №12. Закончен капре-
монт корпуса Московского 
многопрофильного центра 
паллиативной помощи на 
улице Двинцев. 

Детсады появились на 
Шереметьевской, Яблоч-
кова, Малой Ботанической. 
Школьные здания — на 
улицах Большая Марфин-
ская и Ботаническая.

Новая точка на спортив-
ной карте СВАО — ледо-
вый дворец «АПИА Арена» 
на улице Яблочкова. В нём 
— три ледовые арены, фут-
больное поле с искусствен-
ным газоном. На 1-м Стре-

лецком проезде построена 
«Академия льда» — спорт-
комплекс с двумя катками 
и бассейном. В ближайшее 
время планируется откры-
тие нового ФОКа на Боль-
шой Новодмитровской ули-
це. В нём смогут занимать-
ся все желающие жители 
Бутырского района. За-
планировано строитель-
ство ФОКа с бассейном на 
улице Милашенкова.

Благоустройство 
и реновация

Ведётся благоустройство 
площади Борьбы и реаби-
литация Гончаровского 
пруда. Проведена большая 
работа по благоустройству 
знаковых объектов, таких 
как сквер вдоль  Полковой 
улицы, школьных террито-
рий. Новый пешеходный 
маршрут соединил стан-
ции МЦД и БКЛ «Марьи-
на Роща».

Появляются новые пло-
щадки для выгула собак. 
Одна из них сделана на 
Большой Марфинской.

По программе реновации 
в этих трёх районах подле-
жат расселению 88 домов, 
в которых проживают более 
15 тысяч человек. Сегодня 
заселяются пять новостро-
ек — на улицах Фонвизина, 
Академика Комарова, Ше-
реметьевской, 1-м Стрелец-
ком проезде.

Игорь МИНАЕВ

ОТРЕАГИРОВАЛИ
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Сразу после открытия станция БКЛ «Савёловская» стала самой популярной в соцсетях

Скоро на Большой 
Новодмитровской откроется 

ещё один ФОК

Строятся переходы через Дмитровку

Стартовал окружной 
этап конкурса «Лучший 
по профессии» среди ра-
ботников «Жилищников» 
нашего округа. В нём при-
нимают участие все побе-
дители районных этапов. 
Лучших специалистов 
будут выбирать в четырёх 
номинациях среди двор-
ников, рабочих зелёно-
го хозяйства, водителей и 
диспетчеров ОДС. На офи-
циальной странице пре-
фектуры СВАО в социаль-
ной сети «ВКонтакте» уже 
началось открытое голо-

сование. Оно продлится 
до 25 августа. 

Для победы в окруж-
ном этапе конкурса его 
участникам потребует-
ся продемонстрировать 
своё профессиональное 
мастерство. Например, в 
конкурсное задание для 
дворников входит владе-
ние средствами малой ме-
ханизации. Рабочие зелё-
ного хозяйства должны 
продемонстрировать уме-
ние ухаживать за растени-
ями. Тестовое задание для 
водителей включает в себя 

подметание и промывку 
площадки, а для диспет-
черов — скорость выпол-
нения заявок. Обязатель-
ным критерием для оцен-
ки всех участников явля-
ется опрятный внешний 
вид и вежливость.

Конкурс организован 
по инициативе префек-
та СВАО Алексея Беляева. 
Цель конкурса — поднять 
престиж профессии ком-
мунальщика. Победители 
получат денежные призы и 
почётные грамоты.

Иван МАТВЕЕВ

08
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Во дворе на Аргуновской убрали мусор
В торце дома в пристройке нахо-
дится пиццерия. Её сотрудники 
складывают пустые картонные 

коробки и поддоны рядом с подъездом 3. 
Иногда там бывают пищевые отходы, 
которые привлекают крыс.

Ирина, Аргуновская ул., 10, корп. 1

Сейчас закуток рядом с подъездом №3, 
который облюбовали недобросовестные со-

трудники общепита, уже чистый. Сотрудни-
ки «Жилищника» вынесли коробки и другой 
мусор. Как заверили в организации, за са-
нитарным состоянием дворовой территории 
усилят контроль.

Вера КАЗАНСКАЯ

  ГБУ «Жилищник Останкинского района»: 
ул. Академика Королёва, 4, корп. 2. 
Эл. почта: gbuost@mos.ru. 
Единая диспетчерская: (495) 539-5353

Протекает крыша лоджии, которая 
находится на 4-м этаже над аркой, 
соединяющей два соседних дома 

на Октябрьской улице. Когда ремонтировали 
кровлю дома, крышу лоджии обошли, теперь 
во время дождей происходят протечки.

Оксана, ул. Октябрьская, 60, корп. 1

Как сообщили в «Жилищнике района Марьи-
на роща», протечку ликвидировали. Работники 

управляющей компании загерметизировали ме-
ста примыкания кровли козырька лоджии к стене 
фасада на 4-м этаже в зоне подъезда №1, а так-
же устранили следы протечек внутри лоджии.

Вера КАЗАНСКАЯ

  ГБУ «Жилищник района Марьина роща»: 
3-я ул. Марьиной Рощи, 4, корп. 3.
Эл. почта: gbumr@mail.ru.
Единая диспетчерская: (495) 539-5353

На Октябрьской отремонтировали крышу лоджии
Жители округа выберут лучших коммунальщиков

Как меняются районы Бутырский, Марьина роща и Марфино, рассказал мэр Сергей Собянин

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Упала в трамвае 
на Енисейской улице

24 июля в пять вечера водитель трамвая 
«Витязь» резко затормозил в районе пере-
сечения Енисейской с Беринговым проез-
дом. Из-за этого в салоне трамвая упала 
пожилая женщина. Медики диагностиро-
вали гематомы и ушиб ноги.

Сбил мужчину 
на проспекте Мира

25 июля в час ночи водитель «Рено» при 
повороте во двор дома 115, стр. 1, на про-
спекте Мира сбил мужчину, который ехал на 
электровелосипеде по проспекту в попут-

ном направлении. Пострадавшего госпита-
лизировали с переломом копчика. 

Мотоциклист 
пострадал в Останкинском
25 июля в половине шестого вечера 

водитель «Форда» остановился на обо-
чине проезжей части проспекта Мира 
в районе дома 121а. Он открыл води-
тельскую дверь, не проверив, создаёт 
ли помехи для других участников дви-
жения. В дверь врезался мотоциклист. 
Скорая увезла его с переломом лодыж-
ки в больницу.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП

На Валаамской ули-
це запретят стоянку 
грузовиков. Об этом 
на встрече с жителя-

ми в префектуре СВАО сооб-
щил представитель Центра 
организации дорожного дви-
жения (ЦОДД) Сергей Галы-
нин. С инициативой органи-
зовать такую встречу высту-
пила председатель Комиссии 
по транспортным вопросам 
Общественной палаты Мо-
сквы Сабина Цветкова. По-
мимо сотрудников ЦОДД, 
на неё пришли представите-
ли столичного Департамента 
транспорта и Мосгортранса. 
В Общественной палате за-
ранее собрали вопросы, ко-
торые интересуют жителей. 
На встрече на них дали кон-
кретные ответы.

Фуры не смогут 
парковаться 
у платформы 
Останкино

На Валаамской улице 
у платформы Останкино 

есть пешеходный пере-
ход. Но рядом с ним по-
стоянно паркуются гру-
зовики-длинномеры. Из-
за них проезжающим во-
дителям не видно, что на 
«зебру» выходят люди. На 
встрече жители попроси-
ли сделать переход более 
безопасным.  

Представитель ЦОДД 
Сергей Галынин предло-
жил выход: установить на 
Валаамской улице у плат-
формы Останкино зна-
ки, запрещающие стоян-
ку. Их разместят в ближай-
шее время.

В Отрадном у дома 1 на 
ул. Мусоргского есть ме-
дицинское учреждение. 
По словам депутата муни-
ципального округа Отрад-
ное Егора Коробейнико-
ва, рядом с ним находит-
ся площадка, на которой 
водители паркуют автомо-
били. Знаков, запрещаю-
щих стоянку, нет. Однако 
недавно автовладельцам 
стали приходить штрафы 
за нарушение правил пар-

ковки. На каком основа-
нии их выписывают, не-
понятно.

Сергей Га лынин по-
яснил: машины водите-
ли ставили на тротуаре. 
А ПДД это запрещают. 
Как следствие автовла-
дельцы получали штра-
фы. Чтобы больше тако-
го не было, в этом году у 
медицинского учрежде-
ния обустроят парковоч-
ные карманы и поставят 
знаки, разрешающие сто-
янку. Штрафы приходить 
не будут. При этом тротуар 
для пешеходов сохранят.

У магазина 
на Олонецкой 

положат «зебру»
Депутат муниципаль-

ного округа Отрадное Яна 
Воробьёва обратилась с 
просьбой обустроить пе-
шеходный переход на Оло-
нецкой улице. В доме 24 
находится продуктовый 
магазин. Пок у пателей 

обычно много. Но рядом 
с магазином нет пешеход-
ного перехода. Люди пере-
ходят дорогу, рискуя по-
пасть под колёса. 

Представитель ЦОДД 
Сергей Галынин ответил, 
что переход у дома 24 обу-
строят. «Зебру» сделают до 
конца августа. 

На Уржумской улице не-
давно заработала новая по-
ликлиника. Рядом с ней — 
пешеходный переход. Но 
перед «зеброй» приторма-
живают не все водители. 
Жители попросили смон-
тировать «лежачих поли-
цейских». 

Сергей Галынин ответил, 
что установка искусствен-

ных неровностей заплани-
рована. Её завершат в этом 
году, до конца III квартала.

У метро «ВДНХ» 
появятся 

современные 
остановки

Жители Ростокина спро-
сили: когда на остановке 
на проспекте Мира по на-
правлению в область, у од-
ноимённой станции МЦК, 
поставят современный па-
вильон для ожидания ав-
тобусов? С таким же во-
просом обратились те, 
кто садится на транспорт 
у станции метро «ВДНХ». 
Начальник службы по раз-
витию пассажирских сер-
висов и клиентской работе 
ГУП «Мосготранс» Юлия 
Самойлова ответила, что 
установка современных 
павильонов на этих оста-
новках предусмотрена. Их 
планируют смонтировать в  
IV квартале текущего года.  

Роман НЕКРАСОВ

Представители Транспортного 
комплекса ответили жителям округа

У поликлиники 
на Уржумской 
смонтируют 

«лежачих 
полицейских»
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На Валаамской стоянку фур запретят

Госдума приняла в 
первом чтении проект 
федерального закона с 
поправками в КоАП РФ. 
В них речь идёт в том 
числе о «шумомерах» 
— измерителях шума. 
Это специальные каме-
ры, оснащенные микро-
фонами и работающие в 
автоматическом режиме.

Поправки были внесены 
в  федеральный  парламент 
Мосгордумой по инициа-
тиве мэра столицы.

— Речь идёт об усиле-
нии ответственности для 
шумных водителей, кото-
рые нарушают тишину и 
покой граждан в ночное 
время суток. При этом под 
нарушение попадает как 
чрезмерно шумная рабо-
та двигателя или выхло-
па, так и громкая музыка, 
которую может включать 
водитель, — комментиру-
ет председатель Мосгор-
думы Алексей Шапош-
ников, фракция партии 
«Единая Россия». — На-
шим законопроектом 
предлагается дать пра-
во субъектам РФ само-
стоятельно определять 
суммы штрафов за такие 
нарушения в диапазоне 
от 5 до 30 тысяч рублей. 
Помимо этого, докумен-
том предусмотрен новый 
способ фиксации нару-
шений с помощью «шу-
момеров». Наша иници-
атива — это действенный 
ответ на запросы москви-
чей, страдающих от шума. 
Отрадно, что она нашла 
поддержку у федеральных 
законодателей.

Александр ЛУЗАНОВ

Слишком 
шумным 
водителям 
придётся 
«сделать 
потише»
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Им были заданы вопросы, волнующие горожан
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Он находится возле 
входа в павильон 
№16 «Гидрометео-
рология». Это не-

большая стойка с таблич-
кой «Велопомощь». На це-
почках висят инструменты, 
бросается в глаза оранже-
вый насос. 

— Здесь есть стандарт-
ный набор ключей и ин-
ст ру мен тов, под ход я-
щих ко всем моделям ве-
лотранспорта. Надеемся, 
что это поможет посети-
телям выставки, приезжа-
ющим сюда на своих двух-
колёсных друзьях. Пункт 
будет работать до октября 
включительно, — сооб-
щили «ЗБ» в пресс-службе 
ВДНХ. 

Житель Заповедной ули-
цы Иван Петрухин заехал 
сюда вместе со старшим сы-
ном, восьмилетним Ми-
шей. Они часто всей семьёй 
катаются на ВДНХ.

— Решили проверить 
колёса. Мне понравилось, 

что практически всё есть. 
Множество гаечных клю-
чей, весь набор шестигран-
ников, отвёртки крестовая 
и шлицевая. И всё это за-

креплено, защищено от во-
ров. Правда, я не заметил 
спицевого ключа, хотя да-
леко не каждый сможет им 
воспользоваться, — это ин-

струмент для опытных ма-
стеров, — говорит Иван.

Есть  стойка, на которую 
можно повесить велосипед, 
не переворачивая его. Удоб-
но, если надо поменять ка-
меру, посмотреть педали, 
проверить колёса, выста-
вить тормоза. Есть насос 
обычный и ножной, при-
чём есть насадка-игла, что-
бы заодно накачать мячик 
или ещё что-нибудь.

Тем временем Миша 
помогал отцу в ремонте, 
усердно нажимая ножной 
насос.

Вскоре после того как 
уехали Петрухины, прика-
тила спортивная семья Ше-
рифзяновых с улицы Сан-
никова – Рустам,  Анаста-
сия, десятилетний Ратмир 
и двенадцатилетний Ша-
миль.

— Решили подтянуть 
тормоза у одного велоси-
педа, — объясняет Рустам. 
— Очень удобная система. 
Разве что веломойка не 
помешала бы, пусть даже 
платная. 

Галина ПОГОДИНА

На пересечении Белозер-
ской улицы и Подушкинско-
го переулка начались рабо-
ты по созданию новой  скейт-
площадки. Сделана она будет 
по аналогии со скейт-парком в 
спорткластере парка «Яуза» на 
реке Чермянке.

— Прежние каркасные кон-
струкции обветшали, были 
слишком опасными для скейт-
бордистов. На новой скейт-
площадке эту проблему ре-
шим. Чтобы снизить шум и 
сделать конструкции более 
прочными, решено было ис-
пользовать бетон. От него 
меньше шума и он более дол-
говечный, — отметил техниче-
ский директор компании-под-
рядчика Павел Чадаев. 

Площадь скейт-площадки 
увеличится в два раза. Раньше 
здесь была одна стрит-секция 
и небольшая рампа. Теперь же, 
помимо обновлённой стрит-
секции с гранями, лестница-
ми и перилами, появится и 
замкнутая боул-секция, на-
поминающая чашу бассейна. 

Чтобы во время дождей вода 
в чаше не скапливалась, обо-
рудуют дренажную систему. 

— Одновременно здесь смо-
гут заниматься до 30 человек. 
Причём как любители, так и про-
фессионалы, — отметил Чадаев.

Рядом сделают площадку 
для стритбола и амфитеатр 
для отдыха. Завершить рабо-
ты планируют ко Дню города.

Одновременно с этим идут 
работы по ремонту и катка с 
искусственным льдом, распо-
ложенного по соседству.

— Обновлённая скейт-

площадка вместе с площад-
кой для стритбола и существу-
ющим катком — всё это вме-
сте можно назвать небольшим 
спортивным кластером. Терри-
тория будет огорожена, и рабо-
та этих спортивных объектов 
будет администрироваться, — 
отметил депутат Совета депу-
татов муниципального округа 
Бибирево Максим Власкин. 
— Очень хорошо, что в цен-
тре района появится привле-
кательное для молодёжи ме-
сто проведения досуга.

Михаил КОФАНОВ

Площадка станет вдвое больше

В Бибиреве обновят 
междворовую скейт-площадку
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Пункт будет 
работать 

до октября 
включительно

На главной выставке страны заработал пункт бесплатного самостоятельного велоремонта
На ВДНХ можно самому починить велосипед
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Житель Заповедной улицы Иван Петрухин с сыном Мишей заехали проверить колёса
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Мы видели в кино, 
как подозревае-
мых проверяют на 
полиграфе, или, 

как его ещё называют, де-
текторе лжи. Иногда нас уве-
ряют, что устройство можно 
обмануть. Корреспондент 
«Звёздного бульвара» вы-
яснила у эксперта-полигра-
фолога из полиции округа, 
как работает это устройство.

Хранила деньги 
в кладовке

В округе с помощью по-
лиграфа раскрыли кражу 
денег двухлетней давности 
у пенсионерки. О пропа-
же сбережений 75-летняя 
жительница заявила в по-
лицию в январе 2021 года. 
Она арендовала квартиру 
на Снежной улице, и с хо-
зяйкой у неё вроде бы сло-
жились доверительные от-
ношения, поэтому, когда та 
сказала, что они с прияте-
лем зайдут в её отсутствие 
за вещами, ничего не запо-
дозрила. Позже мужчина 
ещё заходил прикручивать 
крючки для вещей.

— Вскоре женщина об-
наружила, что из кладов-
ки пропали свыше 20 ты-
сяч долларов. В хищении 
она стала подозревать соб-
ственницу квартиры и её 
сожителя, которые имели 
доступ в жильё, однако их 
вину в совершении престу-
пления сотрудникам уста-
новить не удалось, а пароч-
ка всё отрицала, — сооб-
щили «ЗБ» в пресс-службе 
УВД по СВАО.

Когда дело, казалось, за-
шло в тупик, оперативни-
ки пустили в ход полиграф. 
Как только специалист стал 
задавать мужчине вопросы, 

устройство показало, что 
подозреваемый нечестен в 
показаниях. Полицейские 
поняли, что мужчина лжёт, 
и дальше задавали вопросы 
так, что он сам себя выдал, 
стал путаться в показани-
ях и понял, что пора рас-
сказать правду.

— Подозреваемый при-
знался в том, что, когда он 
приходил к пенсионерке в 
арендованную ею кварти-
ру, нашёл на полке в кла-
довой деньги и решил их 
похитить. Большую часть 
денег он успел потратить, 
а оставшиеся 5600 долла-
ров полицейские нашли у 
него в квартире во время 
обыска, — говорят в пресс-
службе УВД по СВАО.

Возбуждено уголовное 

дело по статье «кража». 
Мужчине грозит десять лет 
лишения свободы.

Прибор 
не обманешь

Сам предмет, который 
выводит злоумышленни-
ков на чистую воду, пред-
ставляет собой маленькую 
коробочку, к которой под-
ключаются датчики с про-
водами. У человека измеря-
ют  дыхание, потоотделе-
ние, пульс, давление. Даже 
есть датчик, который уста-
навливают под ножки сту-
ла, на котором сидит испы-
туемый, — он позволяет уло-
вить малейшие движения. 

— Темы и вопросы для 
полиграфологического ис-

следования задаёт следо-
ватель, а эксперты заранее 
изучают их, знакомятся с 
уголовным делом. При этом 
нам всегда нужен точный 
ответ на вопрос — «да» или 
«нет», — рассказала «ЗБ» 
эксперт-полиграфолог экс-
пертно-криминалистиче-
ского центра УВД по СВАО 
Мария Рафеенкова. — По-
сле того как вопрос задан, 
появляются физиологи-
ческие реакции, которые 
фиксируют датчики, уста-
новленные по всему телу. 
Этими реакциями управ-
лять невозможно, они воз-
никают автоматически, не-
зависимо от желания че-
ловека. 

По словам эксперта, по-
лиграф не в состоянии от-
личить маленькую ложь от 
большой, но если человек 
что-то недоговаривает или 
лжёт, то в конечном итоге 
прибор всё равно покажет, 
что тот соврал. Хоть поли-
граф и не является опре-

деляющим инструментом 
в расследованиях, он по-
могает получить важную 
информацию.

— В расследованиях по-
лиграф помогает устано-
вить дополнительные фак-
ты и полную картину со-
бытий происшестви я. 
К примеру, если на месте 
преступления был следо-
ватель, он в курсе таких де-
талей, которые знает и пре-
ступник. С помощью поли-
графа мы получаем допол-
нительную информацию о 
картине событий происше-
ствия, — говорит Мария Ра-
феенкова.

Улавливает 
даже вздох

Что касается мифов о 
том, как можно обмануть 
полиграф, то это выдум-
ка, уверяет эксперт. 

— Любое противодей-
ствие полиграфу легко 
выявляется, — утвержда-
ет Мария.

Не пройдёт и фокус с 
подкладыванием кнопки в 
обувь, чтобы вызвать реак-
ции и запутать устройство. 
Ведь во время исследования 
надо сидеть ровно, смотреть 
тоже прямо, не шевелить ни 
ногами, ни руками, не скре-
щивать и не поджимать их 
под себя. Во время тестиро-
вания ещё идёт аудио- и ви-
деозапись, и любые манипу-
ляции можно уловить во вре-
мя повторного просмотра.

— Датчики улавливают 
даже то, как вы сглатываете 
слюну или глубоко вздох-
нули, поэтому провести 
этот прибор нет никаких 
шансов, — объясняет  по-
лиграфолог.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Вывел на чистую воду  
С помощью полиграфа в Свиблове раскрыли кражу 20 тысяч долларов 

Отобрал 
мобильник 

у посетителя кафе
На Алтуфьевском шос-

се полицейские задержа-
ли мужчину, совершивше-
го ограбление. Он отнял у 
другого посетителя кафе 
телефон и убежал. Но те-
лефон успела у него вы-
хватить прохожая, кото-
рая вернула трубку вла-
дельцу. Потерпевший 
заявил в полицию. Со-
трудники уголовного ро-
зыска быстро нашли по-
дозреваемого — 27-летне-
го жителя Подмосковья. 
Возбуждено уголовное 
дело по статье «грабёж» 
(до семи лет лишения сво-
боды).

Помогла 
задержать 
мужчину, 

разыскиваемого 
за кражу

Пассажир на станции 
метро «Медведково» по-
пытался проскочить че-
рез турникет. Контролёр 
ГКУ «Организатор пере-
возок» остановила его. 
При оформлении поста-
новления за неоплачен-
ный проезд выяснилось, 
что мужчину разыскива-
ют за кражу. Нарушителя 
передали полиции. А ещё 
ему придётся заплатить 
штраф за безбилетный 
проезд.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

Датчики фиксируют 
физиологические реакции, 

управлять которыми невозможно
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Вопросы во время исследования на детекторе лжи задаёт следователь

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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В бизнес-центр на 
Новгородской ули-
це ежедневно при-
ходят неравнодуш-

ные жители округа. В про-
сторных помещениях, ко-
торые здесь безвозмездно 
выделены волонтёрам, пле-
тут маскировочные сети, 
фасуют сухпайки для бой-
цов, отливают окопные 
свечи. И очень ждут но-
вых помощников. Корре-
спондент «ЗБ» побывала в 
народных мастерских двух 
волонтёрских сообществ: 
«Созвездие активных» и 
«Единство».

Работа 
не монотонная, 
а творческая

Надежда Ионова с Абрам-
цевской улицы — постоян-
ная участница волонтёр-
ского движения «Созвездие 
активных». Она старается 
приходить не менее трёх раз 
в неделю. 

— Плетение сети может 
показаться монотонной ра-
ботой, но это не так, — го-
ворит Надежда. — Рисунок 

иногда меняется чуть ли не 
каждый день. Степан Алек-
сандров рисует новую схе-
му, передаёт её в мастер-
скую, и мы начинаем пе-
реплетать ленточки разных 
цветов уже по-новому.

Борщ, сухарики, 
цукаты

В помещении по сосед-
ству тоже кипит работа. 
Слышен аромат жареного 
лука, на одном из столов 
подвяливаются ломтики 
помидоров, рядом идёт фа-
совка по пакетикам горы 
белых сухариков. Здесь 
волонтёры группы «Един-
ство» собирают витамин-
ные сухпайки для бойцов. 
Все продукты покупают на 
личные средства и пожерт-
вования помощников. 

— Недавно сосед по дому 
принёс мне с дачи мешок 
картошки и лук. Также 
люди передают домашние 
сухарики.  А автор этой 
идеи моя подруга и сорат-
ница Наталья Надысева, 
— говорит координатор во-
лонтёров «Единства» Вера 

Мавряшина из Лианозова.
В углу на полках приго-

товлены для передачи го-
спиталям комплекты по-
стельного белья. Волонтё-
ры шьют их в мастерской 
при храме Святого Алек-
сандра Невского из тканей, 
которые жертвуют жители. 

Дело найдётся 
для каждого

Вера Мавряшина пока-
зывает приготовленные 
банки и картонные вкла-
дыши для окопных свечей 
и вспоминает историю:

— Я везла в метро две сум-
ки с пустыми консервными 
банками для свечей. И уже 
перед «Бибирево» молодая 
женщина спросила меня: 
«Это для окопных свечей?» 
Я подтвердила и показала ей 
статью о нас в газете «ЗБ». 
После чего пассажирка по-
просила меня принять от 
неё пожертвование и про-
тянула пять тысяч рублей. 
А потом сказала, что будет 
рассказывать знакомым о 
нашем сообществе.

Координаторы «Созвез-

дия активных» и «Един-
ства» благодарят всех, 
кто вносит денежные по-
жертвования. Очень нуж-
ны письма на фронт. Во-
лонтёры приглашают по-
мощников для плетения 
маскировочных сетей — 

приходить можно в любой 
день (по договорённости), 
можно с детьми. Здесь для 
каждого найдётся занятие. 
Нужны швеи-мастерицы 
для пошива постельного 
белья, военных носилок, 
противопролежневых по-

душек для раненых. Шить 
можно дома или на даче. 
А дачники могут поддер-
жать бойцов, поделившись 
своим урожаем, который 
пойдёт на сухпайки.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Подробная информация 
об этих и других 
гуманитарных проектах:
«Созвездие активных»: 
t.me/sozvezdieAktivnih2, 
тел. 8-926-300-9631.
«Единство»: тел.: 8-916-342-
6184, 8-925-511-9036

Постельное бельё 
волонтёры шьют из тканей, 
пожертвованных жителями
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Волонтёры Вера Мавряшина (слева) и Тамара Апасова пакуют сухарики для бойцов

Две недели назад на Кар-
гопольской ул. , 17, по ини-
циативе АНО «Солидар-
ность» открылся новый 
пункт плетения маскиро-
вочных сетей.

Небольшая светлая ком-
ната. В углу на столе свёрну-
та уже готовая маскировоч-
ная сеть. В центре на двух 
деревянных подставках на-
тянуты рыболовные сетки, 
которые местами покрыты 
кусочками зелёной ткани.

— Мы пока осваиваемся, 
перенимаем опыт у специ-
алистов из других центров. 
К  нам пришёл специалист 
и показал  технику плетения, 
которое называется «хаотич-
ным», — рассказывает Вла-
димир Крючков, председа-
тель Общественной орга-
низации ветеранов — ин-
валидов Чернобыля района 
Отрадное. — Учимся пра-

вильно раскраивать ткань. 
Цвет  у нас пока один — зе-
лёный. Всё зависит от вре-
мени года, от местности. 
Осенью, например, будем 
пёстрые  сети плести, а зи-
мой — серо-белые.

Вроде бы несложная на-
ука: обвязывать в местах 

пересечения капроновых 
нитей цветные узелочки и 
продевать ленточки между 
пустыми квадратиками. Но 
операция требует сноровки.

Сажусь на стул перед 
сеткой, как мастер пе-
ред ткацким станком. 
Ирина из Бабушкинско-

го района помогает мне:
— Ленточкой надо захва-

тить каждую клетку, каж-
дый узелок, чтобы она не 
скользила, не двигалась. 
Нужно так научиться впле-
тать кусочки ткани, чтобы 
надрезанные её части висе-
ли на сетке, как листочки. 
Неправильно обвязанные 
ленточки необходимо рас-
плести и работу переделать. 
Если сетка оголится, её уви-
дят сверху квадрокоптеры.

Старательно обвязываю 
зелёными усиками узелок 
сетки.

— Тяните ленту туда, 
куда она сама ложится. По-
чувствуйте, какую клеточ-
ку она стремится обвить, — 
подсказывает Ирина. 

И замечает ошибку: в од-
ной клеточке моя лента 
прилегает неплотно. Нуж-
но расплести. Я переделы-

ваю работу, развязываю ту-
гие узлы, распутываю по-
мятую ленту. Постепен-
но приноравливаюсь и к 
концу первого часа спле-
таю наконец-то свои пер-
вые квадратные полметра 
маскировочной сети.

Ирина — опытный во-
лонтёр, она плела маски-
ровочные сети в пункте на 
Дмитровском шоссе. Но 
ездить в тот район  ей было 
неудобно.  А до пункта на 
Каргопольской она доезжа-
ет на автобусе  за несколь-
ко минут.

— Мой сын сейчас нахо-
дится в зоне боевых дей-
ствий. Я не могу сидеть 
дома, должна что-то делать, 
чем-то помогать, — расска-
зывает она, перебирая ру-
ками искусственные ли-
стики маскировочной сет-
ки. — Я спрашиваю сына: 

«Саша, а где же вы пряче-
тесь, разве деревьев рядом 
нет?» Говорит: деревья все 
снарядами срублены, одни 
палки обожжённые стоят…

В пункте плетения ма-
скировочных сетей на Кар-
гопольской ждут всех жела-
ющих помочь нашим сол-
датам на фронте. 

АНО «Солидарность» 
создана в округе специаль-
но для поддержки мобили-
зованных жителей СВАО и 
объединения волонтёров, 
готовых оказывать помощь. 
Подробнее узнать о том, как 
поддержать наших бойцов, 
можно на сайте solidarnost.
moscow. Тел. го-
рячей линии 
8-800-222-6142.

Анна ВАНЯН

Хотите присоединиться — 
звоните: 8-925-511-9041
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Волонтёрам нужны помощники

Маскировка начинается на Каргопольской
Корреспондент «ЗБ» попробовала в Отрадном плести специальные сети для фронта

Шьют носилки, 
фасуют сухпайки
Присоединиться к волонтёрам на Новгородской 

могут все желающие
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Вл а д и м и р 
Б р ю к в и н , 
28-летний фор-
вард ЦСКА, родил-

ся на Широкой ули-
це в Северном Мед-
ведкове. Свои первые 
шаги на коньках делал в 
хоккейной школе «Север-
ная звезда» на Заповедной 
улице в Южном Медведко-
ве. В этом году Владимир 
в составе команды завое-
вал престижный кубок Гага-
рина. «ЗБ» расспросил его, 
как стать успешным хокке-
истом.

1 В каком возрасте 
приводить ребёнка 

в хоккей?
Меня привели в секцию 

в четыре года. Я был очень 
активным, и родители на-
деялись, что на тренировках 
я буду сбрасывать свою не-

уёмную энергию. Тренер 
сразу сделал меня напа-
дающим. К шести годам я 
был полностью погружён 
в хоккей: даже перед тем 
как заснуть, представ-
лял, как на следующий 
день заброшу шайбу.

Но ранний возраст не 
принципиален: знаю 
ребят, которые прихо-
дили в 10 лет, очень 
быстро всех дого-

няли и даже становились 
лидерами. Рекомендую ро-
дителям не бояться и отда-
вать детей в хоккей: он даёт 
очень многое.

2 Как 
избежать травм?

Хоккей очень динамичен, 
и травмы в нём не редкость. 
У меня они тоже случались, 
я потом тяжело восстанав-
ливался. Но это часть спор-
та и дело случая. Миними-
зировать травматизм помо-
гает хорошая растяжка и, 
как ни странно, настрой: 
нужно не бояться.

3 Дорого ли стоят 
тренировки?

Тренировки в «Северной 
звезде» бесплатные. Прав-
да, есть платные допол-
нительные подкатки, для 
которых арендуется лёд. 
Достаточно дорого стоит 

амуниция, особенно вра-
тарская. Но для детей мож-
но приобрести подержан-
ный комплект.

4 Надо ли пробовать 
себя в Канаде?

Лично я не жалею, что се-
зон 2012/13 провёл в Канаде, 
играя в Главной юниорской 
хоккейной лиге Квебека за 
команду «Римуски Ошеа-
ник». Хоккей в Канаде жёст-
кий, но за пределами пло-
щадки люди оказались очень 
приветливые. Мне особенно 
понравилась традиция перед 
игрой завтракать в кафе всей 
командой. Этот сезон дал 
мне многое: я познакомился 
с хоккеистами из самой хок-
кейной страны мира и с их 
техникой игры. А ещё выу-
чил язык. Так что если пред-
ставится возможность пое-
хать играть в другую стра-
ну, не обязательно в Кана-
ду, легко там адаптируюсь.

5 Что, кроме таланта, 
помогает стать 

классным хоккеистом?

Поддержка  близких. В 
нашей семье не было спор-
тсменов: папа — водитель, 
мама — бухгалтер. Но они 
всегда меня поддержива-
ли и хотели, чтобы я был на 
высоте и в спорте, и в учёбе. 
Пришлось чем-то жертво-
вать, с 9-го класса я учился 
на экстернате в спортивной 
школе. Ещё меня вдохнов-
ляли книги: я буквально до 
дыр зачитал «Гарри Потте-
ра». Эта книга учит бороть-
ся до конца.

Сейчас меня больше все-
го вдохновляет присутствие 
на матчах жены Алины и 
сына Ромы. С Алиной у 
меня была любовь с перво-
го взгляда, которая сразила 
наповал. А сыну сейчас три 
года, его любимая игрушка 
— папина клюшка.

Галина ПОГОДИНА

09
24

Пять вопросов, как стать классным хоккеистом, 
чемпиону из Медведкова Владимиру Брюквину

Каждый игрок команды-победителя 
получает его на один день. Владимир 
воспользовался этой возможностью, 
чтобы привезти кубок в родную хоккей-
ную школу «Северная звезда» на Запо-
ведную. До этого он привозил туда ку-
бок Высшей хоккейной лиги.

— Я хотел показать ребятам, что са-
мые смелые мечты исполнимы. Конеч-

но, и моему первому тренеру спаси-
бо сказать. Мне повезло с тренером: 
Дмитрий Анатольевич Афанасьев на-
учил  всему, помог выработать харак-
тер, — рассказывает хоккеист. — А во-
обще, к Северо-Восточному округу у 
меня самые тёплые чувства. Вместе 
с товарищами по секции и нашими 
родителями мы собирались на пик-

ники на берегу Яузы. Постоянно гу-
ляли на ВДНХ. Я на роликах катался 
по всему району. Теперь привозим 
сына в Свиблово к родителям, здесь 
у меня остались друзья. После побе-
ды было особенно приятно получить 
поздравление от друга-одноклассни-
ка, с которым я учился в медведков-
ской школе №283...

В этом году 
Владимир 
Брюквин 

в составе ЦСКА 
завоевал 

Кубок Гагарина

Кубок Гагарина привёз в родное Медведково
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Раньше вдохновлял 
«Гарри Поттер», 
а теперь — жена 

«Меня 
привели 
в секцию 
в четыре 
года»



ПЕРСОНА 13ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    26 (833) июль 2023

У молодого актё-
ра, всего пять лет 
назад окончивше-
го ГИТИС, за пле-

чами уже 60 работ в кино 
(в фильмах «Балканский ру-
беж», «В клетке», «Два хол-
ма», «Оффлайн», «Началь-
ник разведки», «Девятаев» 
и других) и ещё 10 картин 
сейчас в производстве. По-
скольку Никита одновре-
менно снимается в несколь-
ких фильмах, поймать его 
непросто. Нам удалось это 
сделать накануне премье-
ры сериала «Макс и Гусь», 
где Кологривый не только 
сыграл того самого Макса, 
но и выступил креативным 
продюсером.

Актёр и продюсер 
в одном лице

— В сериале «Макс и 
Гусь» ваш герой — боксёр. 
Вы ведь тоже серьёзно 
занимались боксом…

— У меня первый взрос-
лый разряд. В сериале во-
обще многое взято из моей 
жизни. Персонаж очень 
похож на меня — такой же 
экспрессивный. Правда, 
он смелее, намного реши-
тельнее.  Пришлось  доба-
вить ему героических ка-
честв, так как сам к ним 
стремлюсь. 

— Помимо того что вы 
сыграли главную роль в 
сериале «Макс и Гусь», 
вы ещё и креативный 
продюсер. Как вам такой 
опыт? Сложно ли совме-

щать сразу две, скажем 
так, должности на одной 
съёмочной площадке?

— Совмещать несложно. 
У меня были хорошие при-
меры: Саша Петров, Ки-
рилл Плетнёв… Мне все 
аспекты кинопроизводства 
интересны: музыка, опе-
раторская работа.Нравит-
ся, как художники воссоз-
дают разные построй-
ки, как они фантазируют. 
Я считаю, что кино — это 
маленькая модель мира. 
У меня есть креативная 
группа, и она где-то уже 
полгода работает: пишет 
сценарии для различных 
компаний. Но я не говорю: 
«Гоп!» — пока не перепрыг-
ну. Мы пока находимся на 
стадии учёбы. Ездим, смо-
трим. Недавно была боль-
шая экспедиция в Сибирь, 
на Алтай.

— Для нового проекта?
— Да. Я хочу организо-

вать большой кинокластер 
в Новосибирске — по типу  
Академгородка, только 
сделать Киногородок. Но 
и актёром тоже буду.

Бокс помог 
преодолевать 
трудности

— Актёры, которые в 
детстве и юности занима-
лись спортом, говорят, что 
эти занятия им помогли в 
профессии.

— Да. Иногда, например, 
за сутки у тебя 50-й дубль на 
холоде, и он требует, чтобы 
ты сжал зубы и пошёл. А у 
кого-то отсутствует этот на-
вык — идти через не хочу, че-
рез боль. Ему удобно играть 
красивых мальчиков с кра-
сивыми причёсками. Но это 
не про меня.

С семьёй видится 
не часто

— В фильме «По щучье-
му велению» вы играете 
главную роль — Емели…

— Этот фильм 26 октября 
выйдет на экраны киноте-
атров. Это тоже большой 
проект. И я счастлив, что 
меня выбрали исполните-
лем главной роли. Съёмки 
были запоминающимися — 
я даже на печи катался! Точ-
нее, их было три, и 50 ки-
лометров в час развивали!

— Вы недавно стали 
папой. Семейная жизнь 
вас изменила?

— Думаю, стал более 
ответственным челове-
ком, хотя не всегда хоро-
шо справляюсь с ролью 
отца и не всегда  удаёт-
ся часто видеться с се-
мьёй. Дочери сейчас два 
года три месяца. Стихи 
рассказывает. Её бабуш-
ка и мама учат — папа-
то постоянно в команди-
ровках. Дочка уже знает 
«Идёт бычок, качается», 
«Муха-Цокотуха».

Валерия 
Хващевская 

Фото Виктора Кривогуза 
и из архивов пресс-служб 

(ИА «Столица»)

Никита Кологривый: 
Катался на печи со скоростью 

50 километров в час

Играть 
мальчиков 

с красивыми 
причёсками — 

это 
не про меня

Популярный актёр рассказал о любимых ролях и поделился планами

«ЗБ»
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Звёздный бульвар» 
можно читать 
и в Телеграме.

Здесь публикуются 
самые яркие статьи 
газеты, оперативные 
новости, любопытные 

истории из жизни 
районов СВАО, опросы.

В Марьиной 
роще создали 
уникальные 

VR-очки
Учащиеся  Высшей 

инженерной  школы 
МИИТа создали VR-очки 
для управления поезда-
ми метро из кабины ма-
шиниста. Разработка сту-
дентов понравилась спе-
циалистам Московского 
метрополитена. Эта тех-
нология уже использует-
ся для профориентации 
учащихся.

Фиолетовый 
император 

заглянул в парк 
«Свиблово»

Переливница ивовая, 
радужница большая иво-
вая, переливница боль-
шая, фиолетовый импера-
тор или ирида — довольно 
редкая бабочка, облюбо-
вавшая парк «Свиблово». 
На видео, которое снял чи-
татель «ЗБ», она лакомит-
ся… грязью. На самом же 
деле бабочка высасывает 
из неё влагу. 

На Останкинской 
телебашне 
поженились 
более 200 пар

Останкинская телебаш-
ня вновь открыла для 
влюблённых выездную 
площадку по регистрации 
брака и соединяет сердца 
на высоте 337 метров. На 
данный момент провели 
церемонию бракосочета-
ния на телебашне более 
200 пар. Об этом сооб-
щили в пресс-службе те-
лебашни. Кстати, подача 
заявлений и выбор пло-
щадки осуществляется 
во Дворце бракосочета-
ний на ВДНХ или на сай-
те (mos.ru/city/projects/
svadba/).

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ

Актёр сыграл Емелю 
в фильме «По щучьему 

велению»
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Фестиваль «Цвети!» 
начнётся 3 августа в 
экоцентре «Цвето-

водство» на ВДНХ и про-
должится до 30 сентября.

Обсудить тему цветов 
в интерьере смогут архи-
текторы, дизайнеры, де-
кораторы и все желающие. 
8 августа в 16.00 состоится 
встреча, посвящённая цве-
точным мотивам в оформ-
лении жилья (16+).

— Опытные дизайне-
ры и технологи  расскажут 
участникам о нескольких 
вариантах нанесения изо-
бражения цветов на стены, 
— рассказывает организа-
тор фестиваля Анастасия 
Маркина. — Получив эти 
знания, любой желающий 
сможет самостоятельно 
украсить свою квартиру. 
Те, кто не сумеет прий-
ти в назначенный день, 
смогут пообщаться со 
специалистами в лю-
бой день фестиваля. 

9 августа в 13.00 (6+) 
состоится открытая 
мастерская члена Со-
юза художников Рос-
сии Татьяны Копы-
ловой.

— Посетители 
смогут увидеть в 
режиме реального 
времени — около 
двух часов — весь 
процесс создания 
картины и даже 
сказать, как ие 
цветы они хоте-
ли бы увидеть 
в результате, 

— рассказывает Анастасия 
Маркина. — В процессе на-
писания картины Татьяна 
будет отвечать на вопросы 
зрителей и рассказывать об 
интересных нюансах рабо-
ты художника. 

По словам организато-
ров, на фестивале будет ещё 
много интересных меро-
приятий. Специалисты 

расскажут, как правиль-
но подбирать обои с цве-
точным рисунком. С под-
робной программой фести-
валя можно ознакомиться 
на сайте flowersarte.tilda.ws. 
Там же можно зарегистри-
роваться для участия в нём. 

Для посетителей па-
вильона «Цветоводство» 
без  регистрации стои-
мость билета на фестиваль 
200 рублей.

Адрес: просп. Мира, 119, 
павильон №29.

Ирина ЛЬВОВА

В Ростокине 
научать делать 

коллажи
5 авгу-

ста в 15.00 
в библиоте-
ке №55 (Бу-
д а й с к и й 
пр., 7, корп. 2) пройдёт 
мастер-класс от художни-
цы Тани Архэ. Для рабо-
ты понадобятся журналы 
с картинками, ножницы, 
клей-карандаши, кото-
рые лучше взять с со-
бой. 16+. Тел. (499) 187-
4472. Вход свободный.

В Марьиной 
роще — 

настольные 
игры

6 авгу-
ста в 16.00 
в  Еврей -
ском  му-
зее и центре толерант-
ности (ул. Образцова, 11, 
стр. 1А) будет летняя 
игротека «Ностальгия». 
Участники смогут сра-
зиться в уже знакомые 
игры из 80-х и 90-х, а 
также познакомиться 
с новыми — для боль-
ших компаний. 6+. Вход 
свободный при регистра-
ции: jewish-museum.ru.

В Ярославском 
покажут 
спектакль

7 авгу-
ста в 19.00 
в Москов-
ском мно-
гофункци-
ональном культурном 
центре (Ярославское 
ш., 124) эксперименталь-
ный театр «Мастерская 
Кирилла Алексеевича 
Солёнова» покажет спек-
такль-фантазию «Осен-
няя скука» по мотивам 
одноимённого произве-
дения Николая Некра-
сова. Спектакль станет 
частью проекта «Ди-
пломка», знакомящего 
зрителей с дипломны-
ми работами выпускни-
ков театральных факуль-
тетов. 12+. Тел. (499) 
705-6027. Вход сво-
бодный при регистра-
ции: mcmc.timepad.ru/
event/2512353.

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

от общественного деятеля и телеведущей Марии Бутиной

КУЛЬТСОВЕТ

Всем, кто любит фигурное катание и хо-
чет больше узнать о том, какой ценой до-
стаются фигуристкам победы, хочу посове-
товать книгу Анны Овчаровой «От шпильки 
до зубца». Сама автор пишет, что это кни-
га о том, как закалялась сталь на лезви-
ях российских спортсменок, и в том числе  

рассказывает о своём спортивном опыте. 
Поклонники фигурного катания найдут в 
книге немало известных имён. Узнают, 
как, несмотря на травмы и заболевания, 
они восстанавливали себя для спорта и 
добивались побед. Книга довольно тяжё-
лая при чтении, но правдивая.

Почитайте книгу Анны Овчаровой «От шпильки до зубца»  
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Клуб документального кино 
«Хочу всё знать» открылся в 
центре московского долголе-
тия «Свиблово».

Члены клуба смотрят и об-
суждают фильмы по несколь-
ким направлениям: наука и 
технологии, архитектура, гео-
графия, живая природа, лите-

ратура и искусство, история. 
Вступить в клуб может любой 
желающий. 0+

Расписание кинопоказов 
можно узнать у сотрудников 
центра ежедневно с 10.00 
до 20.00. Тел. (495) 870-4444.

6 августа в 11.00 мож-
но будет посмотреть фильм 

«О, Интернет! Грёзы цифрово-
го мира» об истории возникно-
вения Интернета — от первых 
электронных систем до совре-
менных гаджетов.

Адрес: пр. Нансена, 12, 
корп. 1.

Ирина 
ЛЬВОВА

На проезде Нансена 
открыли клуб документального кино

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ 
ZBULVAR.RU
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Картина Татьяны Копыловой «Ароматные флоксы»

На бесплатные трени-
ровки по волейболу при-
глашает филиал «Олимп» 
спортивно-досугового 
центра «Кентавр», распо-
ложенный в Южном Мед-
ведкове (10+).

— Я заглянула на ста-
дион на Ясном проезде, 
где есть прекрасная пло-
щадка для игровых ви-
дов спорта, поговорила 
с ребятами, — рассказы-
вает заведующая филиа-
лом Ирина Дегтярёва. — 
Все в один голос говорят, 
что желание тренировать-
ся есть, но нет ни мячей, 
ни сетки, да и нет нико-
го, кто бы мог серьёзно 
учить играть — на хоро-
шем спортивном уровне.

Так и было принято 

решение об организации 
бесплатных занятий. И 
инструктор нашёлся — 
Максим Калюжный. Он 
много лет играет в волей-
бол, знает, как поставить 
подачу, как правильно 
держать руки, а ещё мно-
жество всяких волейболь-
ных премудростей. Пока 
т р е н и р о в к и 
проходят толь-
ко на улице: 
крытого зала у 
«Олимпа» нет. 

Алексей ТУМАНОВ

Занятия проходят 
по воскресеньям с 14.00 
и по понедельникам 
с 17.00. Адрес: Ясный 
пр., 10. Обязательна 
предварительная запись 
по тел. (499) 473-0001.

На Ясном проезде  
научат играть в волейбол

Квартира превращается в цветник
На ВДНХ стартует флористический фестиваль

Художница 
Татьяна 

Копылова

Специалисты 
расскажут, 

как подбирать 
обои 

с цветочными 
принтами
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Бро
Игривый и любопытный пёс, быстро 

схватывает новое. Обожает прогулки в 
парке, игры со своим хвостом и прят-
ки с бабочками. Легко находит контакт 
со взрослыми и детьми. Дружелюбен 

с сородичами, особенно с «девочками». С кошками незна-
ком. Ему примерно 4 года, вес 30 кг, в холке 60 см. Здоров, 
привит, кастрирован, есть чип. Отдаётся по договору с не-
навязчивым отслеживанием судьбы. Строго не на цепь! 

  Опекун: 8-916-717-3028, Татьяна.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Маркиз
Добрый, ласковый, доверчи-

вый и управляемый кот. Хоро-
шо уживается с другими кош-
ками. Приучен к лотку. Здоров, 
привит, кастрирован. 

  Опекун: 8-926-653-6243, 
Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Ася
Послушная и умная соба-

ка. С новыми людьми мо-
жет осторожничать, ей нуж-
но немного привыкнуть к 
ним. Любит внимание и ла-
ску, с другими животными 
дружелюбна. Рост в холке 
48 см, возраст 12 лет. Здо-
рова, привита, стерилизо-
вана.

  Опекун: 8-916-966-9401, 
Ольга.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

В целях улучшения дорожного движе-
ния в Москве в этом году на лето перена-
строили светофоры во всех округах, всего 
по 86 адресам. Теперь пешеходы смогут 
меньше ждать зелёный сигнал и быстрее 
переходить дорогу. Летний режим рабо-
ты будет действовать до сентября-октя-
бря. Мы поинтересовались у читателей, 
как они относятся к перенастройке све-
тофоров на популярных для прогулок 
улицах. Участие в опросах на сайте и в 
телеграм-канале «ЗБ» приняли 155 чело-
век. 52% поддержали стремление ЦОДД 

отдать приоритет пешеходам — логика 
здесь простая: летом на московских ули-
цах больше всего пешеходов. Более того, 
19% от вышеназванного числа считают, 
что надо перенастраивать светофоры не 
только летом, но и в зимнее время. 37% 
опрошенных заявили, что необходимо 
всё-таки продолжить поиск разумного 
компромисса между пешеходами и во-
дителями. И лишь 11% респондентов со-
общили, что их устраивает обычный ре-
жим работы светофоров.

Дмитрий ДОЙНИКОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

На ВДНХ запустили проект «5 вёрст», и теперь каждую 
субботу любой желающий сможет выйти на старт 

и преодолеть пятикилометровую дистанцию в комфортном 
темпе, будь то бег, трусца или просто ходьба. Маршрут 

проходит от парка «Останкино» вдоль каскада Каменских 
прудов до павильона №44 «Кролиководство» и обратно. 

Наш следующий вопрос:
А вам такой формат досуга подходит?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Перенастраивать светофоры 
необходимо 

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мес-

сенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего 
номера газеты и заметки, только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-поли-
тическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

  Да, ведь можно провести время с пользой в компании 
приятелей.

  Для того чтобы поддерживать хорошую форму, 
меня устроит любая физическая активность.

  Я не сторонник такого времяпрепровождения.

ВСЕ  НОВОСТИ  НА  САЙТЕ  Z B U LVA R.R U
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В детский сад приезжал 
театр. Мама спрашивает:

— Томочка, спектакль был 
кукольный?

— Нет, людьный.
 
Тамара засыпает в марш-

рутке, мама тормошит, про-
сит не засыпать. Девочка изо 
всех сил старается не закры-
вать глаза и приговаривает:

— Глаза, будьте мужчина-
ми, не закрывайтесь.

— Мам, ты меня любишь?
— Угу.
— Мам, что ты мычишь, 

отвечай чётко: «Да, я тебя 
люблю».

— Томочка, тебе балет по-
нравился? — интересуется ба-
бушка.

— Да.
— А что конкретно?
— Я в антракте пирожные 

ела.

— Хочу, чтобы все дети на 
продлёнке были моего раз-
мера, а не разные.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Скульптор. 
Тип. Перископ. Калика. Росток. 
Академик. Откос. Сорока. Волан. 
Щур. Еретик. Шина. Тори. Отец. 
Абрек. Магадан.

По вертикали: Марионет-
ка. Секретер. Свиток. Паприка. 
Окот. Рем. Красавица. Руина. 
Дон. Леер. Такси. Мощи. Кри-
кун. Папка. Караван. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

«Спектакль был людьный»
Тамара, от 3 до 6 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Актриса Анастасия Шевчук предлага-
ет читателям «ЗБ» приготовить са-
лат, в котором сочетаются овощи, 
фрукты и орехи.

Для заправки в чашку надо выжать сок 
лимона, добавить мёд и хорошенько переме-
шать. Теперь перейдём к основным состав-
ляющим. Пекинскую капусту вымыть, об-
сушить полотенцем, разделить на листья и 
мелко нарезать. Морковь вымыть и натереть 
на тёрке. Очистить апельсин, дольки наре-
зать. То же проделать с яблоком. Овощи 
и фрукты смешать в салатнице. Оре-
хи измельчить и высыпать в салат-
ницу. Полить всё заправкой и пе-
ремешать, добавив по вкусу соль.

Ирина МИХАЙЛОВА 
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Фруктово-овощной салат 
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Наталья Шилова с Псков-
ской улицы по образованию 
— учитель физкультуры. Она 
мама трёх дочек — 17, 12 
и 2 лет. До рождения млад-
шей дочери Наталья рабо-
тала инструктором по пла-
ванию в детском саду. Сей-
час она находится в декрет-
ном отпуске по уходу за 
ребёнком, что не мешает 
ей играть в баскетбольной 
команде «МамБас», состо-
ящей из многодетных мам 
и их дочерей. 

Наталья — самая малень-
кая в команде. Её рост все-
го 153 см, что не мешает ей 
поражать кольцо со снай-
перской точностью. Недав-
но команда выиграла кубок 
«Заречье» во многом благо-
даря тому, что Наталья сде-
лала шесть точных бросков 
подряд. 

«Мы стараемся показы-
вать, что можно занимать-
ся спортом, имея несколь-
ко детей, — для здоровья и 
просто для души», — объяс-
няет Шилова.

Наталья и её муж Ан-
дрей постоянно участвуют 
в спортивных конкурсах, 
которые проводятся на яр-

марке «Московские сезо-
ны» в Отрадном. Наталья 
уже трижды выигрывала 
соревнования по прыжкам 

со скакалкой. Результат это-
го года — 186 прыжков в 
минуту. 

Галина ПОГОДИНА

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»
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Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.

Многодетная мама из Лианозова 
поражает кольцо 

со снайперской точностью  

Записка дирижёру после 
концерта: «Извините, я не 
ябеда, но ваш литаврист бьёт 
в инструмент, только когда 
вы на него смотрите».

Люди становятся очень 
подозрительными, когда 
ищут пульт от телевизора:

— Ты сидишь на пульте?
— Нет.
— Встань...

— Дорогой, ты помнишь, 
что у моей мамы завтра день 
рождения?

— Ну каждый год одно 
и то же!..

АНЕКДОТЫ от актрисы Анастасии Шевчук ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

• капуста 
пекинская — 
250 г, 

• морковь — 1 шт., 
• яблоко — 1 шт., 
• апельсин — 1 шт., 
• пол-лимона, 
• по горсти 
грецких орехов 
и арахиса, 

• 1 ч. л. мёда 
(можно заменить 
сахаром), 

• соль по вкусу

ИНГРЕДИЕНТЫ 
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